

Alerta en Beni moviliza ganado hacia Santa Cruz

El temor empieza a cundir en Beni. De hecho, algunos ganaderos ya empezaron a llevar sus reses hasta la capital cruceña a fin de evitar pérdidas cuantiosas como las que se vivieron en las inundaciones del año pasado.

Al menos cinco ríos de esa región han sido declarados en alerta amarilla, entre ellos el Beni, Sécore, Tijamuchí, Isiboro y Manipi, porque el nivel de sus caudales subió. Hasta ahora el caso más grave es el río Beni, que está a 70 centímetros del borde del barranco, por lo que podría desbordarse si sigue lloviendo en el norte de La Paz.

La situación fue confirmada a EL DEBER por el director del Centro de Operaciones de Emergencia (COE) de la Gobernación de Beni, Luis Siles, y el viceministro de Defensa Social, Óscar Cabrera. Siles incluso anunció que el sábado se declarará alerta naranja en esos ríos.

Alerta ganadera

Algunos ganaderos ya empezaron a llevar su ganado hacia Santa Cruz, según el gerente de la Federación de Ganaderos del Beni (Fegabeni), Carmelo Arteaga. “Esos animales están siendo puestos a buen recaudo, pero hay otra cantidad que se está movilizándolo al interior del mismo departamento, sobre todo en las provincias de Marbán y Yacuma”, explicó.

Según dijo, unas 30.000 cabezas ya han sido trasladadas a tierras cruceñas y en las próximas semanas se seguirá con esta labor, por lo cual pidió flexibilidad en los puestos de control.

El gobernador de Beni, Carmelo Lens, informó que ha puesto a disposición de los ganaderos pontones para que puedan trasladar reses. También se están llevando medicamentos y alimentos a comunidades que pueden quedar inundadas.

A pesar de todo, el COE consideró que hasta ahora la situación no es tan grave como en 2014. “En enero del año pasado ya estábamos con Moxos y San Borja inundados, además de sufrir la muerte de al menos cuatro personas, heridos y desaparecidos en Rurrenabaque”, dijo el director de esa unidad.

Criticán el Plan Patujú

El gobernador Carmelo Lens lamentó que el tan publicitado Plan Patujú, impulsado por el Gobierno, solo haya sido “una campaña proselitista”. “Seguramente se va a reactivar por el proceso electoral, pero no palió ninguna necesidad”, dijo.

A su vez, Carmelo Arteaga, de Fegabeni, consideró que este plan fue insuficiente y que si bien el presidente Evo Morales y algunos ministros los visitaron en febrero de 2014, después todo se fue enfriando.

La reelecta diputada del MAS Betty Tejada reconoció que las contingencias por los desastres siempre exceden a lo previsto y que en el caso del Plan Patujú debería hacerse un seguimiento serio para ver en qué se cumplió y en qué no. También propuso una reunión de los tres niveles de Gobierno para analizar a escala nacional otras normas y programas relacionados con los desastres, antes de que ocurran.

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, se quejó por la falta de un programa de alerta temprana, a pesar de que el Senamhi asegura que tiene equipos modernos para ello

Aseguran provisión de maíz y prevén exportar los excedentes

Según el gerente técnico de la Empresa Estratégica de Producción de Semillas, Remy Gonzales, Bolivia producirá un excedente de hasta 200.000 toneladas (t) de maíz, con lo que podrá abrir mercados externos como Perú, Chile, Venezuela o Cuba.

“Técnicamente, en función de los rendimientos de nuestro maíz y en función de la superficie que se ha sembrado, hay que prepararse para la sobreproducción de maíz. A medio año estaremos en condiciones de poder exportar”, señaló la autoridad.

Explicó que esta situación es una muestra de que se ha logrado revertir la dependencia extranjera que teníamos en semillas, tanto de maíz como de trigo.

La situación se podrá ver cuando terminen las cosechas del oriente y sur del país hasta mediados de año.

Al respecto, Vicente Gutiérrez, presidente de la Asociación de

Productores de Maíz y Sorgo (Promasor), aplaudió la previsión gubernamental, que incentivará la producción del grano y regulará los precios.

“Los silos de la Empresa de Alimentos (Emapa) están abarrotados de maíz y eso se tiene que comercializar. Esperamos que el Gobierno nos dé las facilidades”, expresó.